

El Gobierno propone alargar la vida laboral

Los jubilados serán más «pobres» en 2014 por la congelación de las pensiones de Zapatero en 2011

H. Montero

MADRID- La ministra de Empleo y Seguridad Social, Fátima Báñez, apostó ayer por una vida laboral más larga para obtener la mejor pensión posible. En su comparecencia ante la Comisión del Pacto de Toledo, Báñez remarcó que «la mejor pensión absoluta» se obtendrá con carreras más largas de cotización, con bases de cotización más altas y con el retraso de las jubilaciones, y avanzó que el Ejecutivo incorporará en unos meses mecanismos que compatibilicen el salario y la pensión y faciliten el paso entre la vida laboral y la jubilación.

El objetivo del Gobierno es «flexibilizar» el «rígido» esquema de empleo y jubilación para crear nuevos incentivos a la prolongación de la vida laboral y dotar de mayor sostenibilidad al sistema de pensiones.

El Ministerio trata de mantener la sostenibilidad del sistema de pensiones después de que la Seguridad Social entrara en déficit en 2011. La situación ha obligado a posponer decisiones que implican aumento del gasto, como la ampliación del permiso de paternidad a un mes o la supresión del incremento del porcentaje a aplicar en la base de cotización de la pensión de viudedad del 52% al 57%. Báñez anunció que las medidas «se retomarán».

La ministra defendió además el

5.000 millones de rebaja en cotizaciones

El ministro de Hacienda y Administraciones Públicas, Cristóbal Montoro, desveló ayer que el Gobierno plantea en el Plan de Estabilidad 2012-2015 que la eventual subida de impuestos indirectos para incrementar la recaudación en un 0,8% vaya acompañada de una bajada de cotizaciones que detraería ingresos en un 0,5%, el equivalente a 5.000 millones de euros. «No creemos desde el Gobierno que subir impuestos sirva para crecer y para crear empleo. Hemos tenido que subir impuestos en deriva de una circunstancia temporal», recordó. Fuentes del Ministerio de Hacienda aclararon a Ep que la subida de impuestos indirectos se produciría en caso de que produjera una mejora de la situación económica.

copago para asegurar la sostenibilidad sanitaria. Ante las críticas por la subida del IRPF que afectará a los pensionistas, recordó que frente a un Ejecutivo que congeló las pensiones, el actual las «salvaguarda» revalorizando todas. La subida del IRPF afecta sólo al 11,53 % de los pensionistas. Asimismo, el Gobierno aseguró que la congelación de las pensiones aprobada por Zapatero en 2011, que provocó una pérdida de poder adquisitivo de 1,2 puntos, acelerará la merma de poder adquisitivo en las pen-

RETRASAR LA JUBILACIÓN Báñez anunció que presentará una batería de medidas para extender la cotización

siones contributivas, excluidas las mínimas, a partir de enero de 2014. El informe presentado ante la Comisión del Pacto de Toledo señala que en los años 2009 y 2010 hubo un aumento de gasto de 1.354,03 millones y 1.320,81 millones, respectivamente, y a partir de 2011 el gasto se redujo en 915,34 millones por la pérdida neta de 1,2 puntos de poder adquisitivo.

Así, el ahorro neto por menor revalorización será de 881,26 millones en 2012, de 848,45 millones en 2013 y de 816,86 en 2014. Si se



La ministra de Empleo y Seguridad Social, Fátima Báñez

efectúa una compensación entre lo percibido de más entre 2009 y 2010 y lo dejado de percibir desde enero de 2011, la pérdida real comenzará a partir del año 2014, cuando la suma de las cuantías perdidas superará a lo percibido de más. Las únicas pensiones que ganaron poder adquisitivo son las mínimas, el Seguro Obligatorio de Vejez e Invalidez (SOVI) y las no contributivas.